

Week-end 17 et 18 oct

JOURNÉES MONDIALES DES MISSIONS (Quêtes)



Promenade et méditation en Val-de-Marne

autour de quelques œuvres monumentales de l'espace public. Par leurs œuvres, des artistes nous disent l'homme, sa vie, sa condition. Souvent la création contemporaine dérange. Elle questionne nos habitudes de voir et de penser. Nous vous invitons à un nouveau regard, une nouvelle écoute. Dans le cadre des « Rencontres de la Cathédrale », nous vous donnons rendez-vous :

avenue du Général de Gaulle face à la préfecture à Créteil

LE DIMANCHE 18 OCTOBRE 2009 À 15H

devant l'œuvre de Jean Cardot (Monument à la Résistance)

Claude Gourdin et Jacques Faujour

Pour plus d'informations voir le site <http://paroisses-snsmf.cef.fr/paroisses-snsmf/>

Nos églises dans leurs quartiers – Diaconat - Jacques Faujour - Promenade et méditation

Mercredi 21 oct	20h30	Réunion de préparation au Baptême au 12 av. A. Briand
Jeudi 22 oct	20h30	Ouvrir la Bible au 12 av. A. Briand

MESSES DE LA TOUSSAINT

Dimanche 1^{er} Novembre

9h30 à Sainte-Louise

11h00 à Saint-Léonard



Du 1^{er} au 4 novembre

SÉJOUR TAIZÉ POUR LES LYCÉENS

Contact : Christian Le Du ☎ 01 45 17 24 39

aep94@eveche-creteil.cef.fr



L'équipe Saint-Vincent-de-Paul remercie tous les paroissiens pour leur générosité lors des quêtes des 26 et 27 septembre.

Grâce à vous nous pourrions aider d'autres Mme H... Encore une fois merci.

Mireille LE MAHOUT

Veillée de Prière tous les jeudis à 20h30

Le petit groupe qui se réunissait chaque semaine à 20h30 le jeudi soir à la chapelle Sainte-Louise, se retrouvera à l'église Saint-Léonard (côté vieille église) à partir du 22 octobre, le jeudi, à la même heure.

Pour tous renseignements : Jacqueline Rios 01 46 60 42 72

Nos Joies

Deviendra enfant de Dieu par le baptême :

Morgane BAULMONT (25/10)

Nos Peines

A la suite du décès de la **maman** de Catherine Lemarchal, nous nous associons à sa peine et à celle de sa famille.

Nous avons accompagné à la maison du Père :

Madeleine SOUPIRON (5/10) - Simone DALIER (6/10) - Antoinette MACK (9/10) José JARDI (15/10)

Paroles de Vie : « Celui qui veut devenir grand sera votre serviteur »

cité Qui Chante

Du 18 oct au 1^{er} novembre 2009 - Année B

18 oct. 29^{ème} Dim. du temps ordinaire Mc (10, 35-45)

25 oct. 30^{ème} Dim. du temps ordinaire Mc (10, 46b-52)

« Les Nations marcheront à sa lumière » (Apocalypse 21,24).

Voilà le thème donné cette année par le Pape Benoît XVI, pour la journée **Mondiale des Missions (17/18 octobre)**. En effet, chaque année, l'Eglise nous invite à nous ouvrir aux dimensions du monde et à nous rappeler que toute l'humanité a vocation radicale de retourner à sa source, qui est Dieu, dans lequel seulement elle trouvera son accomplissement par la restauration de toutes choses dans le Christ. La dispersion, la multiplicité, le conflit, l'inimitié, seront apaisés par le Sang de la croix, et ramenés à l'unité.

La Mission universelle doit devenir une constante fondamentale de la vie de l'Eglise. **Annoncer l'Évangile** doit être pour nous, comme ce l'était déjà pour l'Apôtre Paul, un engagement qui ne peut être différé et qui est premier. « Il y a urgence » disait Jean Paul II.

En Eglise nous avons un instrument extraordinaire, les **OPM (Oeuvres Pontificales Missionnaires)**, dont le rôle est l'animation missionnaire de toutes les Eglises particulières et, la répartition des fonds, de façon équitables, entre toutes les Eglises. C'est une très ancienne habitude en Eglise, qui déjà se pratiquait au tout début, dans le soutien financier à l'Eglise de Jérusalem, qui était dans la nécessité.

La conférence des évêques de France a mis en place la « **Commission Episcopale pour la Mission Universelle** » afin de dynamiser notre ouverture missionnaire, ouverture vitale, afin d'éviter tout repli dangereux de nos communautés chrétiennes. Monseigneur LABILLE, évêque émérite du Diocèse de Créteil, lorsqu'il était président de cette commission, définissait ainsi la mission : « **Est-ce que l'autre me manque ?** » Oui et qui est cet autre qui me manquerait donc ? Il est au loin, dans ces pays où la liberté est bafouée, dans ces pays où l'Eglise est vivante et anime la communauté humaine, il est aussi près de chez moi, dans ma rue ou sur mon palier ! Cet autre reste toujours comme un manque, un appel à aller à la rencontre des autres, quels qu'ils soient ! S'il me manque, il fait un peu partie de moi, il m'est nécessaire ! Ma vie est de l'ordre de la relation.

L'Encyclique Redemptoris Missio, nous rappelle que l'élan missionnaire a toujours été signe d'une vitalité de nos Eglises, hier comme aujourd'hui. Mais n'oublions pas que c'est l'Esprit qui est le protagoniste de la Mission. Il nous précède partout sur le terrain des rencontres des hommes. Nous avons à l'accueillir, dans nos cœurs, dans nos vies. Nos orientations diocésaines nous invitent ainsi à aller à la rencontre de tout homme. « Va trouver mes frères et Partage leur La Parole » Nous sommes tous invités à ce partage, à cet « allez vers ».

Le Message de la journée Mondiale des Missions, nous invite aussi à encourager tous les ouvriers de la mission, les acteurs, tous les missionnaires, qu'ils soient présents dans nos prières et nos solidarités, que nous acceptions aussi de nous poser la question sur l'appel des ouvriers à la mission, sur la nécessité de leur présence, car ceux-ci signifient la présence du manque, que nos Eglises ne doivent pas être un cercle fermé. (une boutique bien gérée !)

Jésus avait appelé des hommes et des femmes pour partir annoncer la Bonne Nouvelle. Il leur donna rendez-vous en Galilée, la Galilée des Nations, le monde, ce vaste monde qui manque d'espérance et de sens. Jésus a donné sa vie pour que le monde vive et vive en plénitude : quelle belle Mission à partager ! La Mission nous invite toujours à partager la joie Pascale : soyons dans la joie, la joie du partage, de l'échange ! N'avons-nous pas tant de richesses à partager !

Père Pierre LE BELLER spsj
Curé de Chevilly-Larue



Paroisse Saint-Léonard - 11, av. Aristide Briand - 94240 L'Hay-les-Roses ☎ 01 46 64 41 92

Email : st.leonard@orange.fr - Site secteur : <http://www.catholiques-val-de-bievre.org>

RENTREE PAROISSIALE DIMANCHE 4 OCTOBRE

MESSE - Eliane Lambourion

J'ai aimé :

- La reprise du thème du diocèse : **TRANSMETTRE LA PAROLE.**
- L'accueil sur la reprise et les projets, le désir de vivre ensemble, de partager et d'aller au devant des frères comme nous l'a dit Françoise.
- Que le Père Claude Gourdin nous rappelle que c'était l'Assemblée qui célébrait et qu'il en était le président.
- Le choix des chants et l'entente de leurs animateurs, au service du peuple.
- Le psaume de la création et la vidéo qui soutenait parfaitement la prière.
- La prière eucharistique dialoguée avec l'assemblée ce qui donnait de la force aux mots prononcés.

Je remercie de leur présence tous les enfants et tous les musiciens, en particulier les jeunes instrumentistes, ce qui a donné à cette célébration la joie et la volonté d'aller vers le monde et de marcher pour que vive l'Eglise.

REPAS - M. et C. Rance

Après la célébration de la messe, nous étions invités à poursuivre cette belle journée au Moutier. Nous avons été nombreux à nous y retrouver, dans une ambiance amicale et chaleureuse, autour du verre de l'amitié. Puis nous avons avec gourmandise partagé les plats que nous avons préparés. Maryvonne était présente et nous avons été très heureux de la retrouver parmi nous. Depuis les enfants jusqu'aux plus âgés, tous ont apprécié ce temps de convivialité au sein de notre paroisse, où nous nous sentions tout simplement heureux d'être ensemble.

INTERVENTION DU PERE CLAUDE

Introduction

- Tous célèbrent, un seul préside
- Ce sont le baptême et la confirmation qui nous constituent tous célébrants :
Nous participons au Christ prêtre. Nous sommes tous des offrants.
- Nous participons tous à la communauté. Nous en sommes tous acteurs, nous portons ensemble la mission.

Le peuple de Dieu est organisé pour la mission.

Peuple de Dieu/corps du Christ/temple de l'Esprit.

Arrêtons de nous diminuer. Aimons-nous nous-mêmes !

Est-ce que l'enfant qui est en CE2 est un objet d'enseignement ou mon frère dans la Foi ?

D'abord reconnaître que chacun est un sujet.

Reconnaître que grâce à Dieu, je suis.

Conclusion

1. Former à la proclamation de la parole de Dieu (qui est plus large que la lecture) monter un module de formation « la messe pour les nuls ».
2. Lancer un chantier remplacement/renouvellement ou plutôt « changer nos manières de faire ».
3. Mener une réflexion sur l'assemblée et la communauté :
 - ne pas espérer de façon irréaliste que tout le monde fasse partie de la communauté,
 - faire des propositions diversifiées.

RAPPORTS DES DIFFERENTS PÔLES

1. VIE MATERIELLE DE L'EGLISE – François Béchaux

Un souhait :

Renouveler l'équipe bricolage pour soulager Jacques et Philippe. Ceux-ci font beaucoup de petits travaux.

Constat de déphasage entre ce pôle (terre à terre) et le pôle proposer la foi.

Certains anciens hésitent à quitter leur poste. C'est leur faciliter le moment du départ en leur assurant qu'ils seront remplacés par telle ou telle personne.

Plusieurs propositions :

- Denier de l'église : si l'on a du mal à trouver un remplaçant à J.M. Jourjon, ne pourrait-on pas passer la fonction au niveau secteur ?
- Améliorer l'acoustique de la chapelle. Cf. François Bruant l'architecte de la chapelle.
- Améliorer l'acoustique de l'église : problème de sonorisation de la parole du célébrant.
- Faire un bilan des compétences techniques de la paroisse pour pouvoir faire appel aux conseils avisés de paroissiens qualifiés, en fonction des besoins.
- Indiquer sur les enveloppes de collecte l'objet de la collecte (obsèques, mariage), afin de mieux connaître l'origine des ressources de la paroisse.

2. COMMUNICATION – Véronique Riffart

Une douzaine de personnes, attirées par ce pôle, vous font part de leurs réflexions.

Souhaits :

- Renforcement et renouvellement des équipes représentées.
- Se retrouver dans six mois pour faire le point sur les évolutions et les réalisations envisagées.

Propositions :

- Mieux se faire connaître en se présentant (nom et prénom) avant de prendre la parole en public ; présenter les prêtres de passage lors des célébrations. *(suite encart)*

- Une fois par mois, installer une table tenue par une personne près de la sortie de l'église pour accueillir et donner des informations notamment aux nouveaux arrivants.
- Informer les paroissiens à la fin de la messe chaque fois qu'il y a un changement dans les heures d'ouverture de l'église (été, hiver...).
- Les messes du jeudi (9h) et quelques dimanches (18h) s'accompagnent d'un partage de la Parole : les faire largement connaître, même si tous n'éprouvent pas le besoin d'échanger.
- « Cité qui chante » est le journal paroissial. Plutôt que de surcharger l'agenda des dates et heures des réunions connues des responsables, il serait préférable d'informer brièvement les paroissiens des résultats les touchant directement.
- Que faire pour favoriser l'invitation au caté ? On pourrait, par exemple, (internet ou autre), transmettre aux parents concernés les informations sur l'accueil des jeunes enfants, pause-maman et éveil à la foi.
- Pour des fêtes religieuses importantes, informer les l'Haÿssiens à l'aide de messages sur une banderole placée à la porte de l'église.
- Présenter aux groupes l'aboutissement du site internet.

Changement :

Ne pas toujours occuper les mêmes places lors des célébrations de manière à favoriser le brassage et les rencontres entre paroissiens.

3. CELEBRER LE SALUT - Martine Gilles

Nous n'avons pas répondu aux questions posées (souhait, proposition et changement) mais nous sommes partis de la remarque importante faite au début du temps d'échanges dans le pôle :

Quand on débute dans une équipe, une présentation des personnes et des groupes est nécessaire. Pour faciliter l'intégration, il faut faire connaissance.

Chacun s'est donc présenté et a dit quelques mots sur ses activités au sein de la Paroisse et en particulier dans le pôle.

Nous avons des représentants des équipes liturgiques, des animateurs de chants, de la chorale, de l'équipe « Mort et Résurrection » (obsèques), de la Fraternité Bénédictine, du service sacristie, de la Messe Partage, de l'Art Floral. Des personnes œuvrent aussi au « Service évangélique des malades », à l'Aumônerie, à la préparation au mariage, à « Cité qui chante ».

Quelques demandes :

- Faire et diffuser la liste des équipes liturgiques (avec les adresses e-mail, les numéros de tél.)
- Diffuser le calendrier des équipes liturgiques.
- Dans la feuille des propositions de chants, bien préciser si la prière pénitentielle est chantée ou si les intentions sont à préparer par l'équipe liturgique.
- Quand une messe est préparée par une équipe spéciale, souhait que l'équipe puisse choisir des chants. Eve (animatrice de chants) rappelle que ce ne sont que

des propositions qui sont faites dans la grille de chants. Il est noté que des équipes liturgiques et des groupes ont déjà préparé ensemble des messes.

- Réexpliquer le sens de la quête et des différentes parties de la messe.

Une remarque et une proposition :

- L'équipe « Mort et Résurrection » souligne, depuis l'année dernière, la présence aux obsèques de quelques personnes de la communauté. Celle-ci est très appréciée par les familles.
- Luc et Espérance, qui animent la « Messe Partage » (une fois tous les mois), proposent des échanges sur les points travaillés, des contacts avec l'équipe liturgique du week-end qui prépare les autres messes.

4. SOLIDARITE - Annie Brugère

Nous étions une douzaine dans la salle boiserie : un représentant de chaque mouvement et deux personnes cherchant où elles pourraient s'investir : Francine et Sœur Anne-Marie.

Le texte des pèlerins d'Emmaüs y a retenti surtout en terme de présence de Jésus, libérant force et amour pour chacun.

Les participants se sont retrouvés avec plaisir et en ont profité pour préciser leurs engagements en essayant de les partager. L'écoute a été soutenue et a permis de dégager quelques projets :

- maintenir ces échanges au moins deux fois l'an, et pourquoi pas autour du fascicule : « Allez trouver mes frères ... »
- se faire connaître de l'assemblée présente aux célébrations par témoignages ou prières concrètement ciblées (exemple : Conférence Saint-Vincent-de-Paul) ;
- se rattacher peut-être à une équipe liturgique plus régulièrement pour l'expression de la solidarité vécue dans chaque mouvement, plus régulièrement et pas seulement aux quêtes.

5. PROPOSER LA FOI - Michel Dumar

Souhais :

- Actions communes en secteur pour les catéchumènes.
- Enrichir le site du secteur, création d'une « foire aux idées » pour partager les expériences.

Propositions :

- Créer des passerelles entre les différents groupes.
- Faire venir les jeunes à la messe et les rendre acteurs.
- Animation dans une maison de retraite (messe / déjeuner / après-midi récréatif).
- Inviter des témoins aux grands groupes de catéchisme.

Changements :

- Constituer des sous-groupes de partage biblique.
- Communication plus active entre les différents groupes.

